

Diagonales : De l'influence du prix de l'immobilier sur la mémoire

05-12-2012

La méthode des loci est une méthode mnémotechnique pratiquée par les orateurs depuis l'Antiquité. Elle consiste, quand on doit prononcer un discours sans notes, à préparer chacune de ses parties dans une pièce différente de son domicile, puis à se déplacer de pièce en pièce pour retrouver l'enchaînement des parties au fur et à mesure de l'allocution. Tout allait bien quand les appartements de trois ou quatre pièces étaient la norme. On pouvait pratiquer à son gré le plan en trois parties ou en deux parties et quatre sous-parties. Mais avec la hausse de l'immobilier, les deux pièces et les studios deviennent le lot quotidien des plus jeunes. Devront-ils renoncer à la méthode des loci ?

Non : des chercheurs de l'université de l'Alberta viennent de montrer que cette méthode est tout aussi efficace lorsqu'elle est mise en oeuvre mentalement avec un appartement que l'on connaît sans l'habiter, et plus généralement avec tout enchaînement de pièces mémorisé visuellement, même sur un écran d'ordinateur. Nous voilà rassurés !

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com